

## 50<sup>ème</sup> séminaire international de jeunes rédacteurs « Citizen's Effect : Europe going to the polls ! »



Du 5 au 10 mai 2014, un groupe de onze Français avec deux accompagnatrices de la Maison de l'Europe des Yvelines ont participé au **50ème séminaire international de jeunes rédacteurs** organisé par la Maison de l'Europe de Bad Marienberg. 70 jeunes âgés de 16 à 19 ans et venant de cinq pays différents (**France, Allemagne, Solvénie, Hongrie, République tchèque**) se sont retrouvés à Bad Marienberg (à 80 km de Cologne, Allemagne). Une classe allemande spécialisée (jeunes avec un handicap moteur et autistes) participait aussi au séminaire.

L'objectif principal de ce séminaire était de sensibiliser les jeunes à l'**Union européenne**, de les informer sur les **élections européennes** et de les faire travailler ensemble sur la **rédaction d'articles** sur divers thèmes (économie, politique, sociétale, médias, etc.).

Plusieurs méthodes d'apprentissages formelles et non-formelles ont été utilisées lors de ce séminaire comme par exemple les ice-breaking games, les energizer, le travail en petits groupes, les discussions en plénière (debriefing, évaluation, etc.).

Une excursion a eu lieu à la **Maison de l'Histoire de la République Fédérale Allemande** à Bonn afin d'assister à une conférence sur l'UE et son fonctionnement animée par les Young European Professionals. Le groupe a ensuite bénéficié d'une visite guidée de la Maison de l'Histoire. Les participants sont aussi allés à **Cologne** pour un après-midi découverte.

Plusieurs événements ont été organisés pour rapprocher les différentes délégations nationales et former un grand groupe interculturel : un « **Country market** » (= soirée interculturelle pendant laquelle les participants présentent leurs pays, leurs histoires et leurs traditions), une soirée bowling, un après-midi accrobranche et une soirée de clôture du séminaire.

Dans un contexte **interculturel**, les participants ont pu donc approfondir leurs connaissances des institutions européennes, se former à plusieurs supports numériques de communication et appliquer les langues étrangères (anglais, allemand, langues des participants).

Ce séminaire s'est très bien déroulé et a permis aux jeunes d'avoir une **ouverture sur l'UE** et d'en apprendre un peu plus sur son fonctionnement. Etre avec des jeunes de nationalités différentes était très enrichissant pour chaque délégation nationale.

A posteriori, l'objectif est aussi de faire partager cette expérience interculturelle au plus grand nombre. Pour cela, vous pouvez retrouver l'ensemble des articles rédigés pendant le séminaire sur ce site : **[www.euys.eu](http://www.euys.eu)**

## Quelques souvenirs du séminaire :

